

DÉCEMBRE 2023 - JANVIER 2024

REVUE DES MÉDIAS

Cette revue des médias regroupe les articles, citations ou interviews directement liés à des publications de LFE dans la rubrique « On parle de nous » ainsi que les expressions et travaux des responsables de LFE dans la rubrique « Point de vue ».

ON PARLE DE NOUS

LE BÉTON EST UNE SOURCE MAJEURE DU RÉCHAUFFEMENT CLIMATIQUE

Marie Rabin, pour Reporterre, le 8 décembre 2023.

Lien vers l'article

Dans un contexte particulièrement mouvementé, l'article traite des enjeux relatifs au béton. Depuis le mois de décembre 2023, une coalition de 150 initiatives se mobilisent contre la production de béton de Lafarge, pointant du doigt ses importantes émissions de gaz carbonique et sa consommation excessive de sable. L'autrice fait référence à un décryptage de La Fabrique Ecologique sur le sujet, soulignant que les caractéristiques mécaniques, thermiques et la solidité du béton en font l'un des matériaux de construction les plus utilisés, en dépit des impacts négatifs pour l'environnement.



POINT DE VUE

« ADEME, UNE BOUSSOLE VERTE, ENFIN ! »

Chronique de Lucile Schmid, pour La Croix, le 4 décembre 2023.

Lien vers l'article

A travers une campagne publicitaire « maladroite », l'ADEME a pointé du doigt le tabou d'une consommation raisonnée, souligne Lucile Schmid.

RÉUSSIR LA TRANSITION ÉCOLOGIQUE PAR L'APPROCHE PAYSAGÈRE

Jean-Pierre Thibault et Bertrand Folléa, pour Actu-Environnement, le 7 décembre 2023.

Lien vers l'article

L'article revient sur la note « Réussir la transition écologique par l'approche paysagère » de La Fabrique Ecologique, parue en octobre 2023. Cette note offre une vision novatrice en intégrant le paysage comme pivot central des politiques publiques. La publication intervient lors des débats concernant la territorialisation de la planification écologique et l'établissement des zones d'accélération des énergies renouvelables par les autorités locales. En mettant l'accent sur l'importance du paysage dans la transition, l'article expose les atouts de la note ainsi que ses trois recommandations clés pour sa mise en œuvre efficace : former massivement les décideurs locaux et les professionnels publics et privés de l'aménagement à la transition écologique par le paysage, généraliser les démarches de transition écologique et de médiation par le paysage, et enfin, instaurer des instruments financiers pour faciliter et accélérer la transition écologique par le paysage.



« COP28 : LA REVANCHE DU NUCLÉAIRE ? »

Intervention de Lucile Schmid, dans 28 minutes, Arte, le 6 décembre 2023.

Lien vers le replay

Lucile Schmid débat sur le plateau de 28 minutes à propos de la « revanche du nucléaire » face aux records d'émissions de CO2. À la COP28, une vingtaine de pays s'engagent à tripler la production nucléaire dans le monde d'ici 2050.

« CE N'EST PAS EN IGNORANT LES DÉRÈGLEMENTS CLIMATIQUES QUE LE SORT DES AGRICULTEURS S'AMÉLIORERA »

Chronique de Lucile Schmid, pour La Croix, le 26 janvier 2024.

Lien vers l'article

Dans cette chronique, Lucile Schmid revient sur la crise agricole, et notamment sur la problématique d'une répartition juste des revenus, encore marginalisée dans le débat actuel.

LA DÉMOCRATIE EST-ELLE UN FREIN OU UN ATOUT POUR LA TRANSITION ÉCOLOGIQUE ?

Intervention de Lucile Schmid, pour le podcast *The Big Shift !*, le 11 janvier 2024.

Lien vers le podcast

La démocratie occidentale est-elle adaptée pour accélérer la transition écologique ? Lucile Schmid soulève des points essentiels. Elle note que, malgré sa flexibilité et son potentiel d'innovation, la démocratie est entravée par des cycles électoraux courts et l'influence des lobbys. Elle argumente que ces facteurs peuvent ralentir les progrès écologiques nécessaires, suggérant ainsi un besoin de réformes démocratiques pour mieux répondre à l'urgence écologique.

QUAND LES SALARIÉS DE CASINO VEULENT SAUVER LEUR BOÎTE : L'ENTREPRISE PEUT-ELLE ÊTRE UNE FAMILLE ?

Intervention de Pierre Victoria, pour l'émission *Le Téléphone sonne sur France Inter*, le 26 décembre 2023.

Lien vers le replay

Pierre Victoria, vice-président de La Fabrique Ecologique, était l'invité de France Inter le 26 décembre 2023. L'émission de radio traitait de la question : l'entreprise est-elle une seconde famille ? Pierre Victoria argumente par la négative, en mettant notamment en garde contre la récupération des mots de la vie privée par l'entreprise.

TRANSITION ÉCOLOGIQUE : DES SCIENTIFIQUES ET DES ENTREPRISES S'ALLIENT POUR DÉCARBONER LA ROUTE

Géraud Guibert, pour *La Tribune*, le 12 décembre 2023.

Lien vers l'article

Géraud Guibert est co-signataire de l'alliance pour la décarbonation de la route. Cette initiative a pour but de mettre en avant « les solutions de décarbonation les plus efficaces afin de réussir la transition écologique et énergétique des mobilités ».

AGRICULTEURS : LE DEUIL ET LA COLÈRE

Intervention de Géraud Guibert, pour *Public Sénat* dans l'intégrale du 23 janvier 2024.

Lien vers le replay

Géraud Guibert était l'invité de L'intégrale du 23 janvier, revenant globalement sur la crise du secteur agricole et les mobilisations à travers tout le pays.

CHRISTOPHE BÉCHU, LE MINISTRE QUI GAGNERAIT À ÊTRE PLUS CONNU

Géraud Guibert, pour *L'Opinion*, le 26 janvier 2024.

Lien vers l'article

Dans un article sur le ministre de la Transition écologique, Christophe Béchu, l'avis de Géraud Guibert est mentionné.

SALE TEMPS POUR LA BIODIVERSITÉ !

Intervention de Géraud Guibert, pour le podcast *Radio Evasion*, le 30 janvier 2024.

Lien vers le podcast

Dans ce podcast, Géraud Guibert parle de son livre « Le grand malentendu climatique ». Il évoque notamment l'antagonisme des discours, entre le « on a encore le temps » et le « il est déjà trop tard », ainsi que l'urgence de modifier nos comportements face à cette biodiversité dont nous ne sommes qu'un élément, de revoir l'organisation de nos productions, de nos habitudes de vie, de notre façon de consommer et de traiter nos déchets, et tout cela à l'échelle planétaire tout autant que dans chaque maison ou appartement devrait guider toute politique et chacun de nos gestes.